

# NOTA EDITORIAL

*La utilización de los servicios de salud en nuestro país ha sido motivo de numerosos estudios y publicaciones. Más de la mayoría de ellos se restringe a los usuarios, lo que no refleja enteramente el problema de la demanda total y en especial de la demanda no satisfecha. El Dr. William A. Reinke, en una excelente investigación, nos brinda en "Factores que determinan la falta de respuesta a manifiestas necesidades de utilizar los servicios de salud en Chile", un detallado análisis de la diferencia, entre ambas, vale decir, la no utilización de servicios por aquellos que tenían una evidente necesidad de los mismos.*

\* \* \*

*En "Estado de salud de la población infantojuvenil del Area Norte de Santiago, en relación a la condición nutricional y de su crecimiento y desarrollo", del Dr. Alfredo Patri y colaboradores, se nos presenta una revisión de la situación existente en esa Area desde 1967 a 1973 en cuanto a índices vitales y estado nutritivo de los menores de 5 años y se procura buscar una explicación del daño a través de parámetros obtenidos de seguimientos longitudinales de crecimiento y desarrollo por ellos practicados.*

*Del análisis de la evolución ponderal en menores de 2 años y de talla en los mayores de 6 años, y de su comparación con normas nacionales y extranjeras, así como del resultado arrojado por las encuestas alimentarias practicadas, se concluye un importante enfoque programático de prevención primaria de la desnutrición.*

\* \* \*

*Santiago de Chile muestra la más alta tasa de mortalidad por cirrosis hepática (143 y 38,4 para hombres y mujeres respectivamente por cada 100.000 adultos) entre 12 ciudades latinoamericanas estudiadas y el 30% de las camas de medicina interna varones están ocupadas por pacientes cirróticos.*

*Debido a que el alcoholismo constituye un serio problema de salud pública, el artículo del Dr. Juan Marconi "Alcoholismo: nociones básicas para médicos generales" constituye una valiosa ayuda para el médico en el desempeño de su profesión.*

\* \* \*

*La prioridad que tiene la atención del niño y del adolescente en los programas de salud y el prestigio de que goza el Dr. Etienne Berthet, Director General del Centro Internacional de la Infancia, determinan que la publicación en Courrier de la Conferencia que dictara en la Sociedad de Pediatría de Lisboa en 1972 "Orientación de la política en favor de la infancia en los países en vías de desarrollo" constituya un valioso aporte para los planificadores y para todos los integrantes de un equipo de salud.*